

Elisabeth WISNIEWSKI-DEMANGE, directeur des soins/Coordonateur des instituts
IFSI-IFCS, Centre Psychothérapique de Nancy,
1 rue du Dr Archambault – BP11010 - 54521 LAXOU cedex
03.93.92.50.38 / elisabeth.wisniewski@cpn-laxou.com

Des étudiants en soins infirmiers non bacheliers : quels facteurs de réussite dans un cursus universitaire ? Exemple des aides-soignants

Des étudiants en soins infirmiers non bacheliers : Quels facteurs de réussite dans un cursus universitaire ?
Mots clés
Formation infirmière, non bachelier, aide-soignant, université, réussite, motivation
Résumé
Depuis la réforme de 2009 des études d'infirmier, tout étudiant se voit délivrer, avec son diplôme d'Etat, le grade de licence. Or tous ne sont pas titulaires du baccalauréat (ou équivalent) à l'entrée en formation... C'est sur cette population qu'une recherche a été menée par questionnaire pour permettre de mieux comprendre les facteurs qui favorisent la réussite. Ce sont des axes autour de la plus-value professionnelle comme pré-requis à la formation, de la motivation, du sentiment d'auto-efficacité, qui vont être repérés comme vecteur de réussite.

Nursing students without a Baccalauréat : how factory of successful are they in university ?
Key words
Nursing training, without Baccalauréat, nursing auxilliary, university, success, motivation
Abstract
Since the 2009 nursing diploma reforms, all student nurses will receive a national Bachelor's degree. Some of these students might not have passed their Baccalauréat (or its equivalent) when they begin training... It is on this particular group that research has been carried from questionnaire aimed at improving the understanding contributing factors of success. Directions such as professional added-value as the prerequisites for training, motivation, self-efficiency, have been identified as a criterium for success.